



Mesdames Messieurs les autorités civils et militaires
Mesdames Messieurs les portes drapeaux
Mesdames Messieurs,

Aujourd'hui, nous sommes réunis pour rendre un hommage à ceux qui sont morts dans cette vallée le 22 juillet 1944. C'est ici que se sont déroulés de terribles affrontements entre l'armée allemande et les résistants du bataillon Néracais et du bataillon d'Armagnac. Ces hommes sont morts pour défendre notre liberté avec pour objectif un seul combat pour une seule Patrie.

Oublier ce qui s'est passé, c'est prendre le risque de répéter l'histoire. Se souvenir est un devoir, un devoir à perpétuité. La Résistance, mesdames, messieurs, c'est une dimension qui n'est pas assez souvent rappelée, ne saurait se résumer à des combats, à des actions militaires de plus ou moins grande ampleur, à des actions politiques. La Résistance, c'est plus que l'histoire d'un affrontement, c'est un véritable humanisme. La Résistance nous rappelle qu'elles furent les valeurs et le sens du combat de ces femmes et de ces hommes qui ont risqué leur vie pour sauver notre pays.

Nous sommes, les gardiens de cette mémoire collective. En ranimant la flamme du souvenir nous défendons utilement les intérêts moraux et l'honneur de la Résistance. Nous sommes les sentinelles de cette mémoire si précieuse et pourtant si fragile. En conservant cette mémoire, en assurant sa transmission aux plus jeunes générations, nous servons notre démocratie, car plus le temps passe, plus il est important que l'histoire de cette période soit écrite, soit conservée et surtout soit enseignée

A la jeunesse d'aujourd'hui je voudrais leur dire ceci : ayez conscience de la chance que vous avez de rencontrer des anciens combattants, mesurez la force de leur engagement et de leurs convictions qui les ont conduits à risquer leur vie, mesurez l'étendue des sacrifices qu'ils ont consentis pour votre propre liberté. Méditez et imprégnez-vous de leur exemple. Souvenez-vous et transmettez ce souvenir pour que les générations futures n'oublient pas. Car oublier ce serait comme donner raison à la barbarie qu'ils ont combattue.

Cette leçon du passé vaut encore aujourd'hui. La lutte contre le racisme, l'antisémitisme, la xénophobie et la haine demeure et l'actualité nous incite à mener quotidiennement ce combat avec vigilance. Le récit de l'Histoire nous rappelle au devoir d'unité et de rassemblement sur l'essentiel, sur nos valeurs de justice et de tolérance.

L'esprit de la Résistance c'est aussi la confiance dans l'avenir. Nous vivons, grâce à nos aînés, libres et en paix. Malgré les doutes, les difficultés, il faut toujours croire en l'avenir. N'oublions jamais le souffle de la résistance car il nous parle d'une France qui ne capitule pas.

Ce souffle a été et il reste le fil de l'Espoir

Je vous remercie.